
 
 

Declaración de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, tras encabezar Gabinete Regional 

 

Concepción, 31 de octubre de 2023 

 

Muy buenas tardes a todos y a todas: 

 

Estamos terminando el Gabinete Regional, donde nos reunimos junto 

con la subsecretaria de Desarrollo Regional Francisca Perales, nuestra 

delegada Daniela Dresdner, nuestros delegados provinciales, todos 

nuestros seremis y, también, nos acompaña ahora nuestra ministra del 

Interior, Carolina Tohá, para poder hacer una revisión de las urgencias, 

de los anhelos que hay en la Región del Biobío. 

 

Hemos tenido muy buen trabajo y hemos designado tareas bien 

concretas y empujado, también, a todo nuestro gobierno para que esté 

permanentemente en terreno y podamos sacar adelante no solamente 

el programa, sino las tareas urgentes que nos demanda la ciudadanía. 

Más temprano tuve la oportunidad de reunirme largamente, más de dos 

horas y media, con todos los alcaldes de la Región del Biobío y, también, 

con los parlamentarios y parlamentarias de la región, a quienes además 

invitamos a tener una reunión especial en Cerro Castillo para poder 

conversar el seguimiento de las demandas que nos han planteado todos 

los alcaldes. 

 

Porque para mí juntarme con los alcaldes en cada región es relevante. 

El alcalde Ortiz destacaba que en sus 11 años de mandato no había 

tenido una oportunidad así, porque los alcaldes son los que tienen el 

termómetro más actualizado respecto de las necesidades urgentes de 

cada comuna. 

 

Y ahí a uno quedan claro los desafíos que hay, por ejemplo, en el tema 

de los rellenos de los vertederos, los problemas en materia de 



 
 

congestión vial en la Ruta 160, las dificultades que está afrontando la 

educación pública tanto la que está en el sector municipal como la que 

está en los SLEP. 

 

Le pudimos transmitir también los avances que hemos tenido en materia 

de salud, por ejemplo, la inauguración del SAR en Tirúa ayer o el avance 

de los hospitales en Lota, Coronel, Mulchén, Nacimiento y Santa 

Bárbara. 

 

Entonces, pudimos trabajar en detalle todos estos temas y creo que ha 

sido una muy buena reunión y que los alcaldes, bueno, ustedes les 

pueden preguntar a ellos para que no opine yo por ellos, creo que es 

bueno que consulten sus opiniones respecto del avance que tuvimos 

acá. 

 

Y, también, cómo vamos a afrontar la temporada de incendios. 

Sabemos que va a ser una temporada muy dura en materia de 

incendios, que vamos a tener calores extremos. Por lo tanto, desde ya 

reitero el llamado a la prevención, la mejor herramienta que tenemos 

contra los incendios es prevenir. Por cierto, que hemos tomado 

precauciones, aumentado el presupuesto de Bomberos, aumentado el 

presupuesto de Conaf, aumentado también las medidas de seguridad, 

pero vamos a necesitar reaccionar rápido y para eso estamos en 

coordinación con todas las autoridades locales que ya, sabemos, lo duro 

que les tocó durante este año en febrero y estamos preparándonos para 

afrontar también estos desastres durante este año. 

 

Ahora, esto no puede ser solamente una permanente repetición de los 

diagnósticos, tenemos que ser capaces de entregar resultados 

concretos. Y un ejemplo de estos resultados concretos es la 

inauguración del Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta 

Resolución (SAR) en Tirúa. Hace más de 20 años que no iba un 

Presidente a Tirúa y el hecho de poder haber tenido nuestra reunión ahí 

tiene que ver con el trabajo que se ha realizado en los últimos años para 



 
 

poder ganarle a la violencia en todos los aspectos y, también, 

desarrollar instancias que beneficien a la comunidad. 

 

Este SAR había sido anunciado el año 2014, el 2015 se cayó por la 

quiebra de la empresa, después el 2019 se volvió a licitar, se cayó de 

nuevo después de la pandemia y lo logramos levantar y hoy lo estamos 

inaugurando, lo que va a permitir una mayor resolutividad en la comuna 

de Tirúa.  

 

Me dejaron claro, también, otras necesidades, por ejemplo, de aumentar 

la resolutividad en materias de maternidad y puericultura en el Hospital 

de Cañete. Cuestiones que nos vamos a llevar como tarea a La 

Moneda. 

 

Además, este SAR implica que la comuna ahora va a tener equipos de 

alta gama en imagenología, en telemedicina, que va a poder generar 

prestaciones como exámenes de electrocardiograma y que, además, va 

a atender las 24 horas del día, los 7 días de la semana y no por turnos 

de llamado, como era hasta ahora. Ese es el estándar que estamos 

tratando de dar a los lugares que han estado más abandonados en 

nuestro país y Tirúa, sin lugar a dudas, era un uno de ellos. 

 

Además, tuve la oportunidad de conocer las instalaciones utilizadas 

para las competencias de remo y canotaje de velocidad en los Juegos 

Panamericanos en San Pedro de la Paz y con esta infraestructura 

tenemos el desafío de que la puedan seguir utilizando los deportistas 

que contribuyen al desarrollo deportivo de la región porque, como 

decíamos ayer, el 40% de la selección nacional de remo es del Biobío 

y 30% de canotaje es del Biobío. Por lo tanto, acá hay un semillero que 

es gigante y, sin lugar a dudas, con los éxitos que han tenido, va a haber 

más incentivo aún. Por lo tanto, lo conversé con el seremi de Deporte, 

hay una pega importante para poder sacar adelante el que la 

infraestructura se quede acá. Es una conversa que tenemos que tener 

también con la Corporación Santiago 2023.  



 
 

 

Aprovecho de reiterar nuestras felicitaciones a Concepción por haber 

sido designada como una de las ciudades símbolos de las industrias 

musicales en el mundo por la Unesco. Esta es una noticia que va a 

ayudar mucho a la industria de la música que ha estado muy golpeada 

en los últimos años y que acá en Concepción tiene una vitalidad que se 

levanta de cualquier tormenta. Lo vimos el Festival REC con 130.000 

personas disfrutando de música del más alto nivel, tanto chilena como 

latinoamericana, y lo veremos en el festival de ska que vamos a tener 

el, si no me equivoco, el 12 de noviembre que hasta me dan ganas de 

venir acá con La Bersuit, pero, bueno, será en dos años más.  

 

Hoy, acá en Concepción, lanzamos también el Programa de 

Mejoramiento de Centros Urbanos en conjunto, y esto es importante, 

con los representantes de los comerciantes regulares de la región, con 

la Sra. Sara y con el alcalde de Concepción, Álvaro Ortiz. Este programa 

va a mejorar las condiciones de los cascos históricos de las ciudades 

de todo el país y va a recuperar el funcionamiento de los espacios 

públicos.  

 

Cuando hablamos de ganarle la batalla a la delincuencia es mediante el 

fortalecimiento de las policías -PDI, Carabineros, Policía Marítima- pero 

también mediante la recuperación de los espacios públicos, como 

hemos hecho con la demolición de narco-mausoleos y la instalación de 

juegos y plazas en esos lugares, con la recuperación de los espacios 

públicos para que la gente vuelva a ocuparlos, con enfrentar el comercio 

ambulante que tiene vínculos con la delincuencia que, por cierto, hay 

que ser capaces de distinguir en aquello.  

 

Aquí, sabemos que hay desafíos pendientes y para ello estamos 

trabajando. Para eso nos vamos con hartas tareas, hay hartos 

mandatos concretos, hay hartas cosas que ya hemos logrado sacar 

adelante porque sabemos que la seguridad es una de las principales 

preocupaciones de esta comunidad y las autoridades locales.  



 
 

 

Vinimos también con la ministra del Interior, Carolina Tohá y con la 

subsecretaria Perales quienes toman la posta en los requerimientos que 

escuchamos tanto de los alcaldes como en las pegas pendientes que 

tenemos con las Seremis y Delegaciones.  

 

Todo esto es un trabajo de largo aliento, me queda muy claro que, en la 

Región del Biobío, en particular del Biobío hacia el sur, el problema de 

la congestión es uno de los más claves a solucionar. Entiendo que 

vamos a conversar de eso más en detalle. También, la situación de los 

centros de salud en los que estamos poniendo el acelerador, lo 

conversé de inmediato con la ministra Aguilera. Pero sepan que estas 

visitas a regiones no son meramente protocolares, no son solamente 

para cortar cintas, son visitas de trabajo que nos ayudan a mejorar el 

termómetro, a calibrar las urgencias y a sacar adelante las tareas que 

nos hemos impuesto como Gobierno para mejorar la calidad de vida de 

los habitantes de nuestra patria y, en particular, en este caso, de la 

Región del Biobío. 

 

Muchas gracias. 

 

 


